



الرباط، في 07 نوفمبر 2023

ك.ع/ق.ت.ب/م.ت/..../2023

بلاغ صحافي

وزير النقل واللوجستيك يباحث مع وزير الطيران المدني المصري سبل تعزيز التعاون بين البلدين في مجال الطيران

في إطار مشاركته في فعاليات الدورة الخامسة لمعرض ومؤتمر النقل الذكي والأخضر والبنية التحتية واللوجستيات، المنظم بالقاهرة من 05 إلى 08 نوفمبر 2023، عقد السيد محمد عبد الجليل، وزير النقل واللوجستيك، يوم الإثنين 06 نوفمبر 2023، اجتماع عمل مع السيد محمد عباس حلمي هاشم، وزير الطيران المدني بجمهورية مصر العربية.

في بداية هذا اللقاء، أشاد الطرفان بجودة وتميز روابط الأخوة والتعاون التي تجمع بين المملكة المغربية وجمهورية مصر العربية، كما شكل هذا الاجتماع فرصة لاستعراض اختصاص الوزارتين، لاسيما فيما يخص قطاع الطيران المدني، حيث أعرب الطرفان بهذه المناسبة عن رغبتهما في تعزيز الربط الجوي بين البلدين، من خلال فتح خطوط جديدة بين مدن البلدين.

كما اتفق الجانبان على وضع آلية لارسال الوسائل الضرورية لتعزيز التعاون التقني بين البلدين، حيث اتفقا على احداث فريق عمل يرأسه الكاتبين العامين للوزارتين ويضم مختلف القطاعات المعنية بالطيران المدني من مطارات وشركات طيران وأطر ومسؤولي الطيران المدني بكل البلدين. كما اتفق الطرفان على تبادل الزيارات من أجل الاستفادة المتبادلة من التجارب والخبرات في مجال الطيران المدني بالبلدين.

كما دعا الجانبان إلى تعزيز المساندة المتبادلة بين البلدين على مستوى المؤسسات الدولية وخاصة على مستوى المنظمة الدولية للطيران المدني "إيكاو"، والمنظمة العربية للطيران المدني، فضلاً عن توحيد الرؤى والجهود من أجل تنمية وتطوير قطاع الطيران المدني بالبلدين.

عقب ذلك قام السيد الوزير بعقد اجتماع مع الأطر العليا بالهيئة العليا المصرية للطرق والكباري حول موضوع السلامة الطرقية، والذي حققت فيه مصر إنجازات كبيرة وتصنيف عالي مهم جدا، حيث تم تقليص عدد الوفيات والمصابين على الطرق المصرية بشكل مهم. ويأتي هذا الاجتماع بطلب من الطرف المغربي للاطلاع على هذه التجربة والاستفادة منها واستنباط كيفية تدبير هذا الملف والنجاح في تحقيق أهدافه والاستفادة منها على المستوى المغربي.

وخلال هذا الاجتماع، تباحث كل من مدير الوكالة الوطنية للسلامة الطرقية "نارسا" ونظيرته المصرية، سبل بلورة إطار تقني للتعاون في مجال السلامة الطرقية والاطلاع عن كثب على التجربة المصرية. كما قام السيد الوزير بزيارة لبعض الورشات الخاصة بالسلامة الطرقية والاطلاع على التجربة المصرية في هذا المجال.

وخلال هذا اليوم، قام السيد عبد الجليل بزيارة محطة عدل منصور التبادلية بمنطقة القاهرة، وهي محطة متعددة أنماط التنقل، تجمع بين كل من النقل السككي والنقل السككي الحضري والطرامواي والنقل عبر الحافلات، حيث اطلع السيد الوزير على كيفية اشتغال هذه المحطة التي تعد من محطات الجيل الجديد للحركة والتنقل والتي تضم عدداً من التجهيزات الهامة التي تسهل الحركة بمدينة القاهرة وضواحيها.



عقب ذلك توجه السيد الوزير إلى المحطة السككية الرئيسية للقاهرة، حيث اطلع هناك على مجموعة من الشروحات التي تهم تكوين وتسهيل هذه المحطة وتاريخها، كما قام السيد الوزير بهذه المناسبة بزيارة لمتحف السككى المصرى.

ويجدر التذكير أن المغرب يحضر فعاليات هذا الحدث بوفد رفيع المستوى يترأسه محمد عبد الجليل، وزير النقل واللوجستيك، ويضم مسؤولين من الوزارة والمقاولات والمؤسسات العمومية التابعة لها.



SG/DCC/SC/.../2023

Rabat, le 07 novembre 2023

Communiqué de presse

Le Ministre du Transport et de la Logistique examine avec le Ministre égyptien de l'Aviation Civile les moyens de renforcer la coopération dans le domaine de l'aviation civile entre les deux pays

Dans le cadre de sa participation aux travaux de la 5è édition du Forum et Salon du transport et de la logistique en Afrique et au Moyen-Orient (TransMEA 2023), tenue au Caire en Egypte du 5 au 8 novembre 2023, M. Mohammed ABDELJALIL, Ministre du Transport et de la Logistique, a tenu une réunion de travail, le lundi 06 novembre 2023, avec M. Mohamed Abbas HELMY HACHEM, Ministre égyptien de l'Aviation Civile.

Au début de cette rencontre, les deux parties ont salué l'excellence des liens de fraternité et de coopération qui relient le Royaume du Maroc et la République Arabe d'Egypte. Cette rencontre a également constitué l'occasion de passer en revue les domaines de compétence des deux Ministères, notamment en ce qui concerne le secteur de l'aviation civile.

Les deux parties ont exprimé à cette occasion leur volonté de renforcer la liaison aérienne entre les deux pays, à travers l'ouverture de nouvelles lignes entre les villes des deux pays.

Les deux responsables ont également convenu de développer un outil de travail pour mettre en place les moyens nécessaires pour renforcer la coopération technique entre les deux pays, à travers la création d'un groupe de travail dirigé par les secrétaires généraux des deux Ministères et composé des secteurs concernés par l'aviation civile, à savoir, les aéroports, les compagnies aériennes et les dirigeants et les responsables de l'aviation civile des deux pays. Les deux parties ont aussi convenu de renforcer l'échange des visites afin de bénéficier mutuellement des expériences et des expertises des deux pays dans le domaine de l'aviation civile.

Les deux Ministres ont également appelé au renforcement du soutien mutuel entre les deux pays au niveau des organisations internationales, notamment au niveau de l'Organisation de l'Aviation Civile Internationale (OACI) et de l'Organisation Arabe de l'Aviation Civile (ACAO), ainsi qu'à l'unification des visions et des efforts dans la perspective de développer le secteur de l'aviation civile dans les deux pays.

Ensuite, le Ministre a tenu une réunion avec les hauts responsables de l'Autorité générale égyptienne des routes et des ponts, autour du sujet de la sécurité routière, dans lequel l'Égypte a réalisé de grandes performances et un classement international très important, en réduisant le nombre de morts et de blessés au niveau des routes égyptiennes.



Il convient de noter que cette rencontre intervient suite à la demande de la partie marocaine, dans le but de s'enquérir de l'expérience égyptienne dans ce domaine et de ses clés de réussite et d'en bénéficier au niveau du Maroc, notamment en ce qui concerne la manière de gestion de ce dossier afin d'atteindre les objectifs tracés.

Au cours de cette réunion, le Directeur de l'Agence Nationale de la Sécurité Routière (NARSA) et son homologue égyptienne ont discuté des moyens de développer un cadre technique de coopération dans le domaine de la sécurité routière.

Le Ministre a également visité quelques chantiers de la sécurité routière et a pris connaissance de l'expérience égyptienne dans ce domaine.

Au cours de cette journée, M. ABDELJALIL a visité la gare centrale d'échange Adli Mansour dans la région du Caire, une gare multimodale qui combine le transport ferroviaire, le transport ferroviaire urbain, les tramways et le transport par bus, où le Ministre a été informé du fonctionnement de cette gare, qui est considérée comme l'une des gares de mobilité de dernière génération, disposant d'importants équipements pour faciliter les déplacements dans la ville du Caire et ses banlieues.

Ensuite, le Ministre s'est rendu à la gare ferroviaire principale du Caire, où il a reçu des explications sur le fonctionnement, la gestion et l'histoire de cette gare. A cette occasion, M. ABDELJALIL a effectué une visite au musée ferroviaire égyptien.

Il convient de rappeler que le Maroc est représenté au Salon TransMEA-2023, qui se poursuivra jusqu'au 8 novembre, par une délégation de haut niveau présidée par le Ministre du Transport et de la Logistique et composée de hauts responsables du Ministère et des Etablissements et Entreprises Publics sous tutelle.